que ha de sucederle vió á uno de los apelantes y...acabaron de morderá aquel cadáver quien, dice, si por temor de una amenaza, quien, si por el cebo de una promesa; y como todo esto es cierto y notorio, no sé ver en la campaña antigerárquica de estos desgraciados, más rectitud de intención que la que se encuentra en el fondo de todos los timos más ó menos vulgares.

Menos mal, si se contentaran con ser de tal jaez ellos solos; pero lo que no puede dejarse pasar sin protesta, es, que quieran meter à Jesucristo en su cuadrilla, como lo hacen con su artículo de fondo del domingo próximo pasado.

Es falso de toda falsedad, que Jesucristo hubiese hecho una campaña antigerárquica contra las autoridades de su tiempo, porque le hubiesen dado ó negado esta, aquella ó la otra prebenda. Es falso de toda falsedad que callase, porque le hubiesen dado ó amenazado ó prometido. Sin caer en profanación y aún en sacrilegio, no pueden ponerse al lado de Jesucristo los peyordexistas vergonzantes, ni aún parangonarse con El en materia de campañas anti-gerárquicas, pues la del el desgraciado periódico de esta ciudad, como acabamos de ver y sabe todo el mundo, es una verdadera martingala para sacar raja material, positiva, contante y sonante, mientras la que pretenden escandalosamente hacer servir de cobertera estaba limpia de toda venalidad y conveniencia. Así no necesitó aquella encubrirse para nada en el enigma que debería velar la hipocresía que mueve á los destemplados ultra-urbionistas de por acá, á los cuales, por poco que el viento de la sana critica levante el disfraz de redentores, deja al descubierto todo lo asqueroso de la realidad de lo casca-rrabias que son.

Sin embargo, de todo esto, yo, como tú, me someto á la autoridad competente y á sus órdenes estoy para dejar de combatirles, no sin antes rogarle que pruebe que no son peores y más perjudiciales que los abierta y declaradamente incrédulos y anti-religiosos, cosa fácil de comprender, teniendo en cuenta que les escuda un hábito respetable, un carácter del que son indignos y el llevar entre manos cosas santas, sagradas y adorables, con las que fácilmente engañan y seducen al pueblo sencillo y de ellas necesitado.

Por hablar este lenguaje que yo hablo, y por usar tú de la santa independencia de permitírmelo, nos hemos de ver ambos á dos de ellos perseguidos, ya que no pueden con lógica y práctico sentido refutarnos. Y cuenta que su persecución, es de las más terribles por lo solapadamente vengativa. Se valdrán de todo. Harán el vacío á nuestro alrededor alejando denosotros álos pusilánimes ó cobar des, que no pudiendo hacer su parte, por no permitírselo la conciencia, no tienen valor para hacerles cara ó participan de mezquinillos agravios que les obligan á formar de ocultis en sus filas.

Pero no importa, si Dios nos tiene destinados á perecer en esa demanda, triunfará su dinero sobre nuesta pobreza, pero jamás la falsedad de sus discursos sobre la justicia de nuestra causa.

Y ahora, para que no me suceda como en la anterior, que trás de sus disparates se me fué al limbo el tema prometido, permíteme que continúe hablándote de elecciones.

Descontábamos ya la necesidad imperiosa de la acción católica en la lucha electoral, sin más luz superior que la del simple sentido común, sin meternos en dibujos casuisticos de elevadas ciencias, pues eso lo dejamos para los itulados sabios de academia.

A la simple luz de ese buen sentido y sin andarse en más escolásticos rodeos, resolvió siempre nuestro pueblo sus más grandes y laboriosas, crisis con aquel teologísmo que no se aprende en otras aulas que en las de la enseñanza del catecismo.

Llevamos en Figueras, hasta siete concejales al municipio. Tuvimos representación en la diputación provincial y recabamos de un diputado á Cortes el escriturado de no hostilizar en el Congreso al Catolicismo, lo que le valió la más brillante de las actas que ha ostentado, según esplícita confesión propia. Y esto se hizo sin el aparatoso ruído de los que creen haber inventado la pólvora con remover casos de moral, que el pueblo sencillo nos tenemos aprendidos de memoria, con data muy anterior al nacimiento de los sabios de la oportunidad presente.

La solidaridad catalana, no es pues cosa nueva, por los que trabajamos con tan buen éxito, en otros tiempos, en la solidaridad figuerense, ó, mejor dicho aún, ampurdanesa.

Sigámosla ahora como entonces, con el aditamento que las circunstancias le ponen. Vayamos unidos á ella contra el centralismo absorvente y el caciquismo enervante y embrutecedor. No nos fiemos mucho de todos los que se llaman anti-caciquistas, pues así como no es todo oro lo que reluce, hay mucho anticaciquismo que no es contrario de la caciquería sino pura y simplemente del que ejerce el cacicato ó hablando en plata, que no aspira más que á una suplantación de cacique. «Quítate tú para que me ponga yo.»

He aquí lo que será asunto de la próxima, porque en esto como en todo hay que hablar con claridad, y distinguir de males mayores y menores, que parecen volver sobre el tapete de las discusiones políticas, como si no estuviera hasta la saciedad discutidos y aclarados.

Por hoy te adelantaré solo, pues la presente vá alargándose demasiado, y no quiero aburrir á mis pacientes lectores, que, la impiedad sectaria es un mal menor que la impiedad pietista, pues la impiedad sectaria no es otra cosa que la consecuencia inmediata, lógica y natural de la impiedad pietista, con ribetes de piadosa. Podrá ser razonable la amputación del brazo gangrenado para salvar el tronco, para impedir la muerte del cuerpo; pero encuentro aún mas razonable cegar la fuente de do proviene la gangrena para asi salvar el brazo y el cuerpo de una sola vez.

Eso hemos de ver en la próxima, dentro del estilo sencillote, que corresponde á mi menguado talento, que no lo hizo Dios para subir á las altas disquisiciones de las sublimes ciencias reservadas á los doctos ó que piensen ser tales.

Dispensa si me he hecho pesado y hasta la otra si no dispones lo contrario.

PERICO DE LOS PALOTES.

LA BORRATXA

(Sonet)

Semblava un cap de mort tan descarnada tambalejant am trist esllanguiment, la seva cabellera desnuada li queya en fils à sobre 'l dors batent.

Sorgia dels sens llabis la glopada putrefacta del vómit turbulent, y sobre 'l camí ral allargassada restava indecorosa horriblement.

Ondulava sa negra vestidura

l' oreig vital, com una flocadura

llensant al temps el abf y l' alarit;
els homes que la veyen tant impura
¡Borratxa! le cridaven sens ventura,
y, folla, s' extremía sens dalit.

R. JUANOLA

Idiotismo

Hay en mi pueblo gente tan idiota Que planta las encinas muy contento, Mas apenas se cae una bellota Se aturrulla la pobre y se alborota Cual si à tierra viniese el firmamento

Este pueblo es España; en ella crece El vil liberalismo,
Y como frutos propios nos ofrece
Todas las gentes que abortó el abismo.
Puede ya el español si le parece
Dar culto à Dios, al diablo ó à si mismo.
Arbol que casi todos cultivamos
Con nuestra neglicencia y apatía
Y luego nos quejamos
Si el árbol algún día
Nos suelta algún fruto sazonado
Cayéndonos de golpe en la cabeza
Algún fruto de rústica corteza.

P. E. S.

PICAROL

Ja que 'n Titus y en Titó, no han donat res que dir aquesta semana, á n'en Titaina y en Titet del mas de can «Vuits y nous», per venirm'ho á soplonejar haurem de tirar per uns altres indrets, sens perdrer de vista aquell casal de las cedaceries urbionistas.

Fullegem donchs, la prempsa.

En la local hi trobo, precisament en el periódich dels mateixos pastifas y cedasers urbionistas, que á Fransa varen intentar l'inauguració de la nova Iglesia francesa, ab una cerimonia que califica de *ridicula*.

¿En qué quedem, senyors hipócritas? En El Urbión, s' havía preconisat el sistema de «Las Iglesias Nacionales», ab tots els mateixos ets y uts ridícols d' aquesta de Fransa y vostés ho aplaudían y si gastaban els diners qu' eren seus y els que no eren.

¡Ja se com ho fan aquets manus! Son adoradors del deu Exit.

Si hagués sortit ve reclamarían per ells el dret de propietat.

Ha sortit desastrosament, y ridicoli sen al autor.

¡Si 'n son de llestos!

Si surt creu vos la perdeu, y si surt cara l' he guanyada, aquesta es la pastarada propia del ver faritseu.

Are agafo *El Combate* y hem trobo ab una crítica à l'ajuntament, perque ha fet adobar els rejols de l'acera del frontis d'Iglesia.

Diu aquet pianu de manubri al servey inmediat dels protestans esterliners del carrer nou, que, aixó es clericalisme.

¿Veuen? Aixó sembla que no y es una cosa de las més ben xafadas.

Perque l'acera del frontis de l'Iglesia, per entrar adintre del temple, no més s'ha d'atrevesar, sols ha de fershi un pas à la llum del dia, y en cambi per anar al teatre, ahont dos dias abans de ferse el remendo, havian de donarse als grans balls de Carnaval, els divertits que hi concorren, han de pasarla de cap à cap y per tot lo llarch, en el cor de la nit.

El sentit comú que digui sens clavá al *Combat* cap *xanxa*, si aixó no es fer una planxa per més protestan que sigui. Acabat d'aixó diu també que l' rroritsa, la solidaritat catalana p van republicans ab partidaris del guinari Savalls.

¡Burrango home! ¡are si que n mort!

Regonech qu'es més humanitaria ab protestants, que, cremaven humanitaria ab protestants, que, cremaven humanitaria católichs, no més que fins que te punt de caramet-lo y ab republicacións, que, llevavan caps de la ab guillotines de sucre-candi.

Creguin que per fer fe 'l tar aixis per aquets carrers; ;malshaguanyats els diners que s'hi arriban á gastá.

Y, finalment, llegint la premps general, trovo que, tota aquella ad tat de mitins católichs, s'ha ben re dat, pensant sens dubte, els seus ar iniciadors, que el magná del celurista, baixará ab tal abundancia, no haurem de fer més que badar la la per atiparnos.

> En tot cas no badem gaire perque ab desengany ben elar la rahó no hagen de dar al

> > PICAROL PICAROLAIRE

Extranjeras

Después de la aprobación de la Cámarat cesa, á la politica transigente del ministra Cultos Mr. Briand, puede darse por un la el arriendo de las Iglesias á favor de los crossin retribución alguna, y el plazo de di ocho años, teniendo que reconocer mal que pese á los sectarios franceses, la jerarquia e siástica.

El emperador de Alemania, al recibir à delegación de miembros de la orden de Maque le entregaron las insignias y la bula de dignidad de la orden, ha pronunciado la guientes palabras, dignas de ser esculpida relucientes bronces y que pueden servir de plica à nuestros jacobinos.

En nuestra época, sobre todo, cualquier bre penetrado de caballerescos sentimiento ne un valor inapreciable. Vuestros juramo son para mí una garantia de que os distincies todos, como esforzados caballeros de orden em la lucha contra el espíritu revolunario y de incredulidad verdadero enemigo hombre. Una vida ejemplar de cristiano piadosa caridad para con el prójimo que sel santo temor de Dios, y la fidelidad al el amor á la patria, es el terreno en que le ramos de la Orden—la católica y protesta deben trabajar juntos, y estos son tambié armas con que Dios Todopoderoso nos com rá la victoria-

La Asamblea general de católicos belgas celebrará en Molinas en Agosto próxima dividirá en cuatro secciones: la primera dicará al estudio de las obras religiosas; la gunda, á las obras agricolas, la tercera i obras sociales y la cuarta, á la propaganda las obras de la juventud.

Los presidentes honorarios serán los natros y los efectivos el conde de Merede Veloo y Scholoer.

La fracmasonería se agita mucho en del H.: Ferrer, encarcelado después de la tativa de asesinato de los Reyes de España

La lógia francesa El ideal social, con rando que es urgente arrancar á Ferrer y compañeros de prisión á los modernos independentes, ha dirigido á los siete cautivos la festación de su solidaridad paternal y ha tado á los hhado de todas las obediencias ciarse á la campaña emprendida en su favorance.

La liga de los Derechos del hombre de distrito de Paris ha dado en su local una e rencia en favor de Ferrer, en la cual fuéd tante el hermano Malato, el cual historia Escuela Moderna fundada en Barcelone Ferrer, explicando que los fondos para nerla procedían de la señorita Mennier, na de Ferrer, la cual perdió la fe á consa cia de las predicaciones de su maestro.

Esto es un titulo que le hace acreedor gratitud de las ateas.

Escribe un diario de Cuba: